

samedi 20 novembre 2010

colloque-séminaire à la Maison du Sport International « Le sport à l'épreuve de l'adolescence »

Alors qu'entre 9 et 12 ans, une majorité de jeunes Vaudois-es pratique une activité sportive au sein d'un club, cette participation diminue fortement durant l'adolescence. Parallèlement aux structures sportives classiques, d'autres formes de pratiques sportives se développent auprès des jeunes. Comment contrer le phénomène de désistement sportif à l'adolescence ? Quelle articulation entre les structures sportives classiques et les sports urbains émergents ? Quelle place pour les jeunes lors de manifestations sportives populaires ? Telles seront les interrogations au cœur d'un colloque-séminaire, le 20 novembre 2010 à la Maison du Sport International à Lausanne.

D'après une étude publiée en 2007 par le Service cantonal de recherche et d'information statistique (SCRIS), intitulée « Activités physiques et sportives des jeunes Vaudois durant leurs loisirs », une majorité de jeunes Vaudois-es entre 9 et 12 ans pratique une activité sportive au sein d'un club (70% pour les garçons et 50% pour les filles). Cette proportion diminue fortement durant l'adolescence.

Pour réfléchir aux solutions à mettre en place pour développer les activités sportives, le service de la jeunesse et des loisirs de la Ville de Lausanne organise un **colloque-séminaire « Le sport à l'épreuve de l'adolescence »**

samedi 20 novembre 2010, de 8h30 à 13h

à la Maison du Sport International (MSI), avenue de Rhodanie 54, à Lausanne.

Organisé sous l'égide du médiateur sportif du service de la jeunesse et des loisirs, ce colloque se propose d'être une occasion de rencontre et d'échange pour les nombreux acteurs engagés dans l'organisation d'activités sportives pour la jeunesse.

Trois tables rondes aborderont les thèmes spécifiques liés aux phénomènes observés par l'étude :

- comment contrer le phénomène de désistement sportif à l'adolescence ?
- quelle articulation envisager entre les structures sportives classiques et les sports urbains émergents ?
- quelle place pour les jeunes lors de manifestations sportives populaires ?

Ces tables rondes seront précédées des exposés de **Luc Diserens**, co-auteur d'une recherche sur les pratiques sportives des jeunes Vaudois, et **Mattia Piffaretti**, psychologue FSP du sport.

Yves Débonnaire, entraîneur de l'équipe suisse de football M-16, conclura la journée.

La matinée, **gratuite et ouverte à tous**, sera modérée par **Steve Roth**, journaliste sportif à la TSR.

La direction de l'enfance, de la jeunesse et de l'éducation

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Oscar Tosato**, directeur de l'enfance, de la jeunesse et de l'éducation, tél. 021 315 62 00.
- **Tanguy Ausloos**, délégué jeunesse, tél. 021 315 68 20.
- **Mirko Locatelli**, médiateur sportif, tél. 079 558 62 39.

Lausanne, le 16 novembre 2010

